



Foto: Moncloa/César Porras

El jefe del Ejecutivo, la ministra de Defensa y el JEMAD durante la conexión realizada desde Moncloa con los jefes de los diferentes contingentes.

las que conviven se llevan la imagen de un buen militar», resaltó Mariano Rajoy en su mensaje a las tropas.

El presidente también puso de relieve «la cortesía, la lealtad, el honor y la constancia» como valores que definen a los militares españoles; «una imagen que yo también observo en cada una de las visitas que realizo a sus destacamentos y en las que tengo ocasión de conversar con los soldados llegados de todos los rincones de España», aseguró Rajoy. «De todos ellos —afirmó— guardo el recuerdo de hombres y mujeres que lejos de sus casas y de sus familias han hecho de nuestra bandera su divisa y nos protegen más allá de nuestras fronteras. En ustedes está la mejor versión de España. Créanme que es así como les veo y es así como les aprecian el resto de sus compatriotas».

CONTRIBUCIÓN ESPAÑOLA

El presidente recordó que desde 2012, España ha tenido que adecuar su despliegue en operaciones para alinear «nuestra acción exterior con nuestros intereses de seguridad», y que los militares desplegados en el exterior han sabido adaptarse a estos cambios. «En estos tiempos hemos concluido el mayor repliegue logístico de nuestras unidades en Afganistán, nos hemos convertido en el principal contribuyente militar en operaciones de la Unión Europea en África, mantenemos agrupaciones navales hasta en cinco escenarios alejados y, este año, por primera vez en la historia, hemos desplazado nuestros medios acorazados fuera de España, a Letonia, en solidaridad con nuestros aliados bálticos», detalló el jefe del Ejecutivo.

Tras recibir el saludo de los jefes de los diferentes contingentes, Rajoy les pidió que continúen con ese esfuerzo y se sientan orgullosos de la labor que desarrollan. «Sepan que los españoles se lo reconocemos y estén siempre muy orgullosos de que en el cumplimiento del deber en cada una de sus patrullas, de sus guardias, en cada misión, nos protegen y nos representan. Siéntanse orgullosos de la labor que desarrollan porque nosotros desde aquí nos sentimos muy orgullosos de ustedes».

V.H.

FELICITACIÓN del presidente del Gobierno

El día de Nochebuena, Mariano Rajoy mantuvo una videoconferencia con los jefes de los contingentes

EL presidente del Gobierno, Mariano Rajoy, se dirigió por videoconferencia el 24 de diciembre a las unidades españolas en misiones en el extranjero para felicitarles la Navidad. Acompañado en la Moncloa por la ministra de Defensa y el jefe de Estado Mayor de la Defensa, agradeció a los militares la labor que realizan para proteger a los españoles. «Ustedes contribuyen con su compromiso al prestigio de España y a la estabilidad de los países en los que operan. Millones de personas se benefician cada día de su trabajo», destacó el presidente.

Además, Rajoy valoró «el eficaz trabajo» que llevan a cabo, «con el que

han logrado negar espacios a la barbarie terrorista o al tráfico de seres humanos y han construido puentes con otras culturas donde se nos quería enfrentar».

A juicio del presidente, «estos y otros retos se han conseguido gracias a su esfuerzo y a la enorme modernización que han acometido las Fuerzas Armadas en las últimas décadas, pero también gracias a la calidad humana de los componentes de los Ejércitos, la Armada y las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado. Desde Afganistán a Colombia, desde Estonia hasta la Antártida, los soldados a los que instruyen, los inmigrantes rescatados en el mar y, en general, las sociedades con



Los militares españoles en Líbano fueron invitados al tradicional encendido de luces navideñas en Marjayún, la localidad cercana a la base. A la derecha, el personal del destacamento aéreo *Marfil*, entrega regalos a varios niños de la escuela de fútbol *L'Envole*, en Dakar (Senegal).



Los militares del destacamento *Mamba*, en Gabón, comparten una jornada festiva con los más necesitados en Libreville. En el centro, legionarios de la base de Besmayah, en Irak, se hacen un *selfie* con gorros de Papá Noel; a la dcha. donación del contingente en la República Centroafricana a la escuela *Don Bosco de Galabadjá*.

SONRISAS Y SOLIDARIDAD

Los militares desplegados fuera de España celebran las Navidades con sus compañeros y la población local

DE Malí al Líbano, de Irak a Gabón, del Índico al Mediterráneo o en la Antártida... Nuestros militares desplegados en el exterior han vivido unas navidades especiales, lejos de sus hogares, pero compartiendo las celebraciones, como si estuvieran en familia, con sus compañeros. En los destacamentos en tierra o a bordo de los buques *Patiño*, *Santa María* y *Hespérides* no han faltado las guirnaldas y luces de colores, belenes, villancicos, menús especiales, actuaciones musicales y brindis por España y el Rey. Muchos de los contingentes también han tratado de

llevar solidaridad y sonrisas a la población local con donaciones de material y regalos a los niños en los diversos rincones del mundo donde cumplen su misión.

En la República Centroafricana se hizo entrega de alimentos, ropa y juguetes para los alumnos de la escuela *Don Bosco de Galabadjá*, en Bangui; en Gabón, los militares del destacamento *Mamba* entregaron productos similares y compartieron una jornada con los más necesitados en Libreville, y en Senegal el destacamento *Marfil* distribuyó más de 2.000 kilos de material diverso, resultado de la campaña *Ilusiones rumbo a Dakar* en

la que participaron diferentes unidades del Ejército del Aire. Desde sus respectivos emplazamientos y a través de las redes sociales los militares enviaron videos de felicitación a todos los españoles y, ellos a su vez, recibieron cientos de cartas y postales, como las que llegaron al contingente en Letonia procedentes de varios colegios de Córdoba.

En la última noche del año, algunos contingentes organizaron la tradicional *San Silvestre* y todos los que estaban libres de servicio recibieron 2018 con una cena especial donde tomaron las uvas.

Fotos: EMAD